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PARAT ist DER EXPERTE für innovative, maßgeschneiderte Kunststoffverkleidungen. Über Jahrzehnte hat sich 
PARAT einen gewichtigen Namen in der Kunststofftechnik gemacht. In der Summe steht PARAT für hochmoderne, 
innovative Produkte. Die Kombination aus neuester Technik und traditioneller Wertarbeit vereint alle Unter-
nehmensbereiche und bietet die ideale Grundlage für neue Ideen und noch bessere Produkte.

PARAT is the SPECIALIST for innovative, customized plastic trims. Over decades, PARAT has had an important 
name in plastics technology. Overall, PARAT stands for state-of-the-art, innovative products. The combination 
of latest technology and traditional workmanship is lived in all areas of the company and provides an ideal field 
for new ideas and better products.

PARAT. DER KUNSTSTOFFEXPERTE UND TECHNOLOGIEPARTNER.
PARAT. THE SPECIALIST FOR PLASTICS AND TECHNOLOGY PARTNER.

Als leistungsstarker, nach ISO/TS zertifizierter Systemlieferant und Technologiepartner bietet PARAT GmbH + Co. KG 
Wertschöpfung aus einer Hand, von der Produktentwicklung bis hin zur Serienfertigung.

As strong system supplier and technology partner, certified according to ISO/TS, PARAT GmbH + Co. KG offers 
added value from a single source, from product development to series production.

PARAT. DER ZERTIFIZIERTE SYSTEMLIEFERANT.
PARAT. THE CERTIFIED SYSTEM SUPPLIER.
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SEIT 30 JAHREN INNOVATIONEN À LA  PARAT IM CARAVANING BEREICH
30 YEARS OF INNOVATION À LA  PARAT IN CARAVANING

PARAT – DER KUNSTSTOFFEXPERTE FÜR EXTERIEUR, INTERIEUR
UND KASCHIERBAUTEILE Seit über 30 Jahren unterstützt PARAT namhafte Caravan- 
und Reisemobil – Hersteller weltweit mit innovativen Kunststofflösungen. 
PARAT profitiert dabei von jahrelanger Erfahrung im Bereich der Herstellung und Verarbeitung 
hochfunktioneller Composite-Bauteile aus Polyurethan und Glasfaser. Durch den Einsatz modernster 
Oberflächentechnologien sind PARAT Kunststoffbauteile extrem UV-, hitze-, schlag- und kratz-
beständig. Anforderungen, die vor allem im Caravaning-Bereich höchste Priorität haben. Auch den 
Bereich der Funktionsintegration als auch die Verarbeitung komplexer Geometrien zählt PARAT 
zu Ihren Stärken. 

PARAT - THE PLASTICS EXPERT FOR EXTERIOR & INTERIOR TRIMS 
AND LAMINATED COMPONENTS For more than 30 years, PARAT has been supporting 
renowned caravan and motorhome manufacturers worldwide with innovative plastic solutions.
In this area, PARAT profits from its many years of experience in manufacturing and processing 
highly functional composite components made from polyurethane and glass fiber. The use of 
leading-edge surface technologies makes PARAT plastic components extremely UV-proof, heat, 
shock and scratch-resistant. These are requirements that have a very high priority – above all 
in the caravaning sector. Furthermore, integration of functions is as much a part of PARAT‘s 
strengths as is the manufacture of complex geometric shapes. 

PARAT – IHR ZUVERLÄSSIGER KUNSTSTOFFEXPERTE
PARAT – YOUR RELIABLE EXPERT IN PLASTICS
I	High-tech Maschinenpark
I	high-tech machinery

I	Hochmodernes Forschungs- und Entwicklungszentrum
I	cutting-edge Research & Development Center

I	 Innovative Kunststofftechnologien
I	 innovative plastics technologies

I	Funktionale Oberflächentechnologien
I	 functional surface technologies

I	Erstklassiger Service von der Entwicklung, über die Produktion
	 bis hin zur Bereitstellung
I	first-class service from development to production through to the provision of parts

www.parat.eu

Interieur Formteile mit edler Haptik und Optik
interior molded parts with pleasant touch
and elegant look

FOLIENTECHNIK SOFT TOUCH
FILM TECHNIQUE SOFT TOUCH

Maßstab für Hochglanzoberflächen ohne Lackierung
sets the benchmark for high-gloss surfaces
without painting

FOLIENTECHNIK CLASS A
FILM TECHNIQUE CLASS A

UNSERE FUNKTIONALEN OBERFLÄCHENTECHNOLOGIEN
OUR FUNCTIONAL SURFACE TECHNOLOGIES

WIR HELFEN IHNEN, die perfekte Lösung für Ihre Anforderung im Bereich der Exterieur-, 
Interieur- und Kaschierbauteile zu entwickeln. Dank unseres hochmodernen Forschungs- und 
Entwicklungszentrums können wir zudem nachhaltige und zukunftsweisende Innovationen im 
Bereich Leichtbau anbieten, die in jedem Fall Prozesssicherheit und Wirtschaftlichkeit garantieren. 
Setzen Sie auf uns als Ihr kompetenter Kunststoffexperte!

WE HELP YOU develop the perfect solution for your exterior & interior parts and laminated 
components. Thanks to our cutting-edge Research & Development Center, we can come up with 
sustainable and trendsetting innovations in the field of lightweight construction, in any case sui-
table to grant process reliability and cost-effectiveness. You can trust in our expertise as your 
plastics expert!

Formteile für Struktur und Verkleidungen mit hoher
Flexibilität/Geometrien
structural components and molded trim parts with 
high flexibility / complex geometric shapes

(R)RIM

Qualitativ hochwertige und präzise Teile zu Modulen 
und Systemen montiert
high-quality precision parts are assembled to
modules and systems

ASSEMBLY

Die Kombination aus Kunststoff und Textil für
maximalen Kundennutzen
a combination of plastics and textile materials for 
maximum customer benefit

PLASTICS – TEXTILE

Mit Kunststoff effizient und wirtschaftlich verkleiden
plastic paneling - effective and cost-efficient

THERMOFORMING
Komplexe Composite Verbund Geometrien aus
Glasfaser und Polyurethan
complex composite forms made of glass fiber
and polyurethane

LFI

UNSERE INNOVATIVEN KUNSTSTOFFTECHNOLOGIEN
OUR INNOVATIVE PLASTICS TECHNOLOGIES

EXTERIEUR, INTERIEUR
& KASCHIERBAUTEILE
EXTERIOR & INTERIOR

TRIMS AND LAMINATED
COMPONENTS
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Überzeugen Sie sich von unserer Kompetenz online unter:
Take advantage of our expertise and see for yourself:

PARAT GmbH+Co.KG · Schönenbach Straße 1 · D-94089 Neureichenau · Tel. +49 8583 29-261 · info-vertrieb@parat.eu · www.parat.eu

www.parat.eu/de/caravaning/


